

GÓMEZ DE PEDRO, M.E., *Libertad en Ratzinger. Riesgo y tarea*, Ed. Encuentro, Madrid, 2014, 141 pp.

María Esther, la autora de estas páginas, es doctora en Filosofía, trabaja actualmente en la Universidad de Santiago de Chile y es miembro del nuevo Círculo de discípulos de Ratzinger. A través de tres categorías de fuentes, de diverso valor en la obra de Ratzinger, llega en este libro a unas conclusiones verdaderamente deliciosas. La libertad es una puerta hacia el amor y la felicidad, o una puerta hacia el odio y la angustia. La libertad es un riesgo y es una tarea. Riesgo de errar en el camino de la vida. Tarea que dura la vida entera en relación con los seres humanos. Un buen uso de la libertad no consiste en la elección, sino en la buena cosa elegida. Uno se convierte en lo que ama. El hombre puede amar lo inferior, lo semejante o lo superior a sí mismo. Ahí está la grandeza de la libertad. La libertad 'de', 'para' y 'con' son palabras clave en el juego de la libertad para Ratzinger. La libertad se recibe 'de' Otro. Pero no es un fin es sí misma, es un instrumento 'para' el bien de los demás. Y precisamente por ello, es libertad 'con' los otros. Solo una libertad ejercida desde y para la verdad será propiamente humana. Preciosa obra que arranca luces de la obra de Ratzinger. A. Montero.